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舉辦多年的「中學生好書龍虎

榜」被混入「港獨」書籍、沿用多
年的社區會堂租用服務被用來舉辦
「港獨」活動，有關狀況都反映出
「人心不古」，看到了搞事分子為

鼓吹「港獨」，行事無所不用其極，破壞社會上
的互信、規則，以謊言及齷齪手段去全力播
「獨」，企圖無聲地種下禍根。

雖然「明槍易擋，暗箭難防」，有人「出古
惑」，政府當局未能妥善把關，有其可以理解之
處，但如果類似事件已經一而再、再而三地發
生，不同政府部門也應該提高警惕，盡責做好各
項看似細微的工作，以確保社會資源用得其所，
不會被鼓吹「港獨」者肆意取用。

值得留意的是，是次「熱血公民」用屯門市中
心社區會堂舉辦「港獨」音樂會，是獲得一名立
法會議員的協助，由該名議員的辦事處出面租用
場地。受香港市民支薪的立法會議員，竟進一步
用公帑去協助進行破壞香港社會的行為，政府當
局必須嚴正看待事件，並向社會公佈有關議員身
份，以及發生這次問題的前因後果，以正視聽。

■記者 甘瑜

暗「獨」齷齪 無聲種禍根

上海迪士尼昨日盛大開幕，中國擁有兩個迪士
尼的格局正式啟動。儘管各方的基本看法，是兩
個樂園特色、客路各不相同，完全可以並存共
榮；但新樂園帶來的挑戰，始終是客觀存在，越
早謀劃對策就越主動。特區政府作為香港迪士尼
的大股東，應該看到挑戰，並化挑戰為前進的動
力，一方面應督促管理層，全面提升經營管理，
努力開拓更多客源；另方面，督促和協調有關各
方，盡快拿出第二期全面擴建的方案並盡早建
成，讓香港迪士尼繼續成為香港最具吸引力的旅
遊基礎設施之一。

隨着上海迪士尼正式開園，在中國究竟能否容
納下兩個迪士尼的問題，由討論正式變成現實的
檢驗。商務及經濟發展局局長蘇錦樑認為，本港
及上海的迪士尼樂園定位和客源不同，香港的迪
士尼定位是國際，會繼續豐富樂園的內容，包括
陸續推出新項目，以及有新酒店落成。旅遊界立
法會議員姚思榮也表示，上海迪士尼樂園開幕，
不會對本港旅客人數造成即時影響，但若本港迪
士尼不進一步推出新項目，相信半年後就會有旅
客減少的壓力。

的確，從美國的經驗看，一個地域龐大、人口眾
多的區域，可以有兩個迪士尼並存。 誕生於1955
年的全球第一座迪士尼樂園——美國加州迪士尼樂
園，也曾感受過類似的「同伴壓力」。1971年，位
於佛羅里達州的迪士尼世界開幕，它的總面積是加
州迪士尼的數十倍，童話城堡是加州迪士尼城堡的
兩倍大，擁有四個主題公園、兩個水上樂園、五個

高爾夫球場和23家度假酒店。從數字上看，當時
這個年輕的樂園，似乎把它的老前輩比了下去。但
在樂園管理層的巧妙安排和精心營運下，構成了兩
座迪士尼各有所長，平分秋色的完美格局：一個鋪
張盛大、一個小巧精緻，一個新穎前衛、一個經典
懷舊，都受到遊客鍾愛。2015年，佛羅里達州迪士
尼世界接待超過2000萬人次，成為全球最受歡迎
的主題公園，加州迪士尼以1800萬人次緊隨其後，
名列第二。

兩個迪士尼的故事，帶給人們深刻啟示，就是
事在人為，關鍵是要把挑戰視為推動，把壓力變
成動力，把危機化為機遇。對於香港迪士尼來
說，目前制約其進一步發展的因素來自兩方面，
一是香港整體旅遊業不景氣，加上少數反對派
「趕客」的負面影響還沒有消除，導致遊客有所
減少；二是樂園面積較小，新的吸引力不夠。對
於前者，要靠全社會的共同努力去改變。至於後
者，則是樂園自身要解決的問題。特區政府作為
樂園的最大股東，必須對已經投入的公帑負起最
大的責任。目前當務之急，是要加快樂園的擴建
工程，讓樂園有更多吸引遊客的項目，讓遊客有
更廣闊的遊玩空間。因此，政府必須想方設法克
服擴建的困難，督促美方股東盡快拿出完整而有
特色的擴建方案，讓有關工程盡快落實，全面增
加香港迪士尼的吸引力。

總之，香港需要一個面積更大、管理更完善和更
具吸引力的迪士尼，才能與上海迪士尼比翼齊飛，
同創輝煌，共同構成中國區域旅遊發展的雙城童話。

港迪士尼應加快擴建應對挑戰
立法會再因法定人數不足流會，為本屆立法

會期的第 17 次。立法會議員的職責是審議法
例，通過合法的議事程序，遵循議會的表決原
則，完成各項修訂工作。流會不斷，已經嚴重
損害立法會和議員在市民心目中的形象。反對
派一次又一次地濫用議會程序，浪費寶貴的議
事時間，不履行職責，肆意拉布流會，令立法
會運作越來越偏離常態軌道，直接損害民生，
令社會大眾忍無可忍。撥亂反正，讓立會運作
回歸正常狀態，既是民心民聲所望，更符合社
會整體利益和廣大市民福祉。

昨日的立法會流會事件，表徵上看有點莫名其
妙。當時正在審議的《2016年稅務(修訂)條例草案》
本不具爭議性，亦獲得大部分議員的支持，理應
不會成為流會狙擊的對象；況且當時在立法會大
樓內議員人數達50餘人，遠遠超過法定要求人數，
只要議員聽到召喚鐘聲趕入會議廳，流會事件就
不會發生。但令港人厭惡的流會還是又一次發生
了。為什麼會發生？是部分議員鬆懈，還是部分
議員輕慢，甚或是有些黨派刻意製造？對流會有
直接責任的議員們，確實欠公眾一個交代。作為
立法會議員，最基本職責便是出席會議，盡責議
事、為民發聲。反對派議員屢屢濫用議事程序，
將立法會當作政治表演場，不僅自己不履行議員
職責，還阻礙其他議員履行職責，甚至還對自己
的「流會傑作」洋洋得意，這顯然有違立法會議
員的基本職責和操守，早已令社會上一片憤慨之
聲。尤其是當下香港經濟面臨一定的下行壓力，

反對派議員依然罔顧香港社會利益、罔顧民生，
照拉不誤，浪費的是納稅人的真金白銀，拖慢的
是香港的發展步伐。

今屆立法會任期將於7月結束，所餘會期不多，
若流會如昨日一般頻繁上演，積壓的議案只會越
來越多，推動經濟、改善民生的施政措施就會被
曠日持久地拖延。香港還有本錢經得起這樣的內
耗？立法會作為議事場所，需要的是輸入多元利
益與意見並形成公共理性與公共利益的文明程序。
「論證」和「理性思慮」，是立法會議事精神的
根本，也是社會對於議會功能的認知所在。拉布
及任何形式的所謂「不合作運動」，其「不問對
錯只問立場」、「拒絕溝通一味杯葛」的實質，
是對立法會尊嚴與合法性乃至這一民主體制的褻
瀆。如果任由這種傷害持續，立法會在市民心目
中的地位將每況愈下。

當下已經嚴重偏離正常議事軌道的立法會，
亟需撥亂反正，恢復應有的運作和功用。但這
一目標，需要全體議員共同努力來達成。事實
上，建制派議員為了讓議會不被反對派議員任
意玩弄，長期來做出了巨大努力，為許多重要
法案通過保駕護航，讓市民享受到施政紅利，
這一點社會各界有目共睹。長遠來說，讓立法
會回歸正常軌道，需要全體議員的共同努力。
反對派議員必須改弦更張，停止製造拉布流會
的錯誤行動，如果一意孤行與希望議會正常運
作的主流民意對抗，終將自己承擔被選民拋棄
的政治後果。 （相關新聞刊A10版）

立會重回正軌 維護議會尊嚴

「熱狗」用社區會堂宣「獨」
涉議員租場轉借改活動 民政處：有違規定跟進

有立法會議員公然「掛羊頭、賣狗

肉」，租用民政事務總署負責管理的社

區會堂後，將之轉讓予「熱血公民（熱狗）」用來舉辦「港獨」

活動，涉嫌違規。「熱狗」昨日在屯門市中心社區會堂舉辦「興

邦立國音樂會」，大唱《城邦會戰勝歸來》等歌曲，肆意宣揚

「港獨」。屯門民政事務處回覆本報查詢表示，有關時段的租用

團體為「一位立法會議員辦事處」，用以舉辦一個名為「議員傾

偈會」的活動，當中沒有提及音樂會相關的內容。該處表示，租

場團體不得擅自轉讓場地予其他機構或更改活動性質，若有違規

會作出跟進。本報記者曾致電與「熱狗」關係友好的立法會議員

黃毓民，但至截稿前未獲回應。 ■記者 甘瑜
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租用社區場地部分規定
■活動必須符合公眾利益，不違反香港現行法例，以及
不包含商業目的。

■申請團體須列明舉辦活動的目的和節目程序。

■凡申請團體擬更改活動性質，必須於活動的舉辦日期
前最少7個工作天向屯門民政事務處提出書面申請。

■團體不得高呼口號或進行擾亂公共秩序的活動。

■民政事務處職員有權因應情況，就申請團體繼續使用場
地，增訂條件。如申請團體不遵守該等條件。民政事務
處職員可隨時終止其使用權，以及要求所有人離開場地。

■沒有事先取得民政事務處批准而更改活動性質，屬
「嚴重違規」，可被記5分。

■把獲配時段轉讓予另一機構，屬「非常嚴重違規」，
可被記10分。

■在兩個月內累計被記滿10分或以上，即會被禁止於
下兩個季度在被記滿分的地區租用場地。

資料來源︰《租用屯門區社區會堂/社區中心設施指南和條件》
整理︰甘瑜

不止「熱血公
民」多次逃過法
眼，在公共設施
舉辦「港獨」活
動，去年康文署

轄下的公共圖書館舉辦「中學生好
書龍虎榜」時，竟將煽動「港獨」
的《香港城邦論II光復本土》列為
60本「好書」的候選之一，同樣引
起社會譁然。種種事情反映政府相
關部門對有人乘機推「港獨」把關
不力。
「中學生好書龍虎榜」由公共

圖書館和教協合辦多年，但向來
被視為「政治團體」的教協在第
二十六屆「中學生好書龍虎榜」
中，竟利用多年來的信任及合作

關係，在「籂選」60本推薦書目
時「下手腳」，借機混入煽動
「港獨」的《香港城邦論II光復
本土》，將它列為「中學生好
書」之一，並歸類為「語文、勵
志、通識」範疇內。
事件被揭發後，社會上不少聲

音都批評教協做法很有問題，教
協一度想「卸膊」有關的「普讀
計劃籌委會」，但被本報查出有
關「籌委會」由教協理事任主
席，當中更有多名成員為教協現
屆或往屆理事、監事。
合辦有關活動的公共圖書館及相

關的康文署也被社會批評它們把關
不力，最終康文署承諾會檢討活動
安排及成效。 ■記者 甘瑜

「獨」書當「好書」荼毒青少年
香港文匯報訊（記者 甘瑜）對於
「熱血公民」在一名立法會議員的幫
助下，用屯門一社區會堂進行「港
獨」活動，立法會新界西議員民建聯
陳恒鑌和工聯會麥美娟均批評「不可
接受」。

陳恒鑌促民政署嚴查
陳恒鑌表示，負責管轄場地的民政
事務總署須查清楚事件，避免資源被
濫用。
麥美娟則坦言，社區設施的需求甚
殷，一般團體都要提早大半年租用，
對於文康設施被租用作宣傳「港獨」
的政治活動，「情況不理想。」
陳恒鑌批評，鼓吹「港獨」的分子
經常挑戰法律與規定，做法離譜，不

會得到市民支持。
他表示，若有關設施被濫用，並進

行「港獨」活動，情況「不可接
受」，「我不知道他申請時怎麼寫，
是否寫明了活動目的和內容，民政事
務總署須要查清楚，並檢討現行機制
有無問題。」

麥美娟批宣「獨」撕裂社會
麥美娟指，若一般人都難以租用的
社區設施被用來宣傳「港獨」，對市
民而言情況絕對不理想，除了是因為
公共資源被濫用外，也是因為鼓吹「港
獨」的活動會令社會更加撕裂。
她認為，有關當局須跟進該活動的舉

辦是否符合規定，日後亦須嚴格把關，
確保租用者的活動目的與申請時一致。

濫用資源「不可接受」

「熱狗」昨日傍晚公然在屯門市中心社區
會堂舉辦「興邦立國音樂會：Jazz

× 天有光」，歷時1.5小時，聲稱要用爵士樂
「抒發本土情懷」，延續「文化抗共」的理
念，並宣揚「五區公投，全民制憲」。
從團體的網上片段和圖片可見，參與的市
民不多，活動期間「熱狗」鄭松泰曾上台
「走音大叫式」獻唱《城邦會戰勝歸來》。
該曲被視為主張「港獨」的「城邦派」的
「邦歌」，歌詞內容包括「勇武」、「滅
蝗」等。曾因「佔領」期間襲警罪罪成而被
判監4星期的「熱狗」李珏熙也是表演嘉賓之
一。

指引寫明更改活動須申請
違反香港基本法的鼓吹「港獨」活動，竟

然可以用上公共資源，情況古怪。本報記者
翻查《租用屯門區社區會堂/社區中心設施指
南和條件》，該指引一開始就寫明社區會堂
用以舉辦的活動「必須符合公眾利益，不違
反香港現行法例」，團體也不得進行「擾亂
公共秩序的活動」。
該指引也表示，申請團體須列明舉辦活動
的目的和節目程序，不得擅自將租用場地轉
讓他人。若申請團體要更改活動性質，必須
於活動的舉辦日期前最少7個工作天向屯門民
政事務處提出書面申請。
本報就事件向民政事務總署查詢，獲屯門

民政事務處（民政處）回覆表示，該社區會
堂的有關時段，其租用團體為「一位立法會
議員辦事處」，用以舉辦一個名為「議員傾
偈會」的活動，當中沒有提及音樂會相關的
內容。
民政處表示，在未經該處同意，租場團

體「不得擅自轉讓場地予其他機構或更改
活動性質」，「民政處在執行場地管理工
作時，若發現有團體違反租用規則或條
件，民政處會視乎實際情況及嚴重性處
理，包括考慮即時撤銷租用團體使用場地
的批准。」
該處又指，如確定租用團體違反指引，該

處會根據違規記分制度處理，包括考慮拒絕
該團體在一定時間內再次租用民政處相關設
施。

嚴重違規記10分 禁兩季租用
根據指引，擅自轉讓屬非常嚴重違規，會

被記10分；擅自改活動性質，則會被記5
分，團體若於兩個月內累計被記滿10分或以
上，即會被禁止於下兩個季度在被記滿分的
地區租用場地。
至於到底是誰租用有關場地，本報記者曾

致電「熱狗首領」黃洋達作查詢，但對方稱
自己不知情。本報記者亦曾致電與「熱狗」
關係友好的立法會議員黃毓民，但至截稿前
未獲回應。

翻查過往記錄，「熱血公民
（熱狗）」借用政府場地進行
「港獨」相關活動並非首次，只
是行為越來越明目張膽。以5月

中「熱狗」舉辦的活動為例，當時該團體仍以「研
討會」模式，為所謂的「港獨」作為「香港前途」
選項之一打上問號，音樂會亦是隱晦地以「交替時
空」為名，只是「暗推港獨」。其後「熱狗」借政
府場地舉辦的活動則「打正旗號」，以「港獨與營
商」為講座題目，以及舉辦「城邦會戰勝歸來古典
音樂會」等，做法得寸進尺。
「熱狗」5月借政府場地舉辦「港獨」相關活動

時，一開始還扮作「學術討論」，以「2047大限將至
香港獨立覓出路？」為題，並邀請不同立場的嘉賓
去發表意見。其間「熱狗首領」黃洋達雖然大力發表
「港獨」觀點，要求「全民制憲」、「重寫香港基本
法」，但當時還有自由黨榮譽主席田北俊強調香港不
可能「獨立」，仍可勉強算是「討論」，而非宣傳。

昔「交替時空」辦「文化」推「暗獨」
較早前舉辦的「《交替時空》音樂會」，雖然內

容也是暗推「文化建國」，但起碼在活動名字和宣
傳海報上都看不出問題，介紹中更是主力說「捍衛
香港文化」，只能算是「暗推港獨」。

「文青抗共」等「明獨」主旨清晰
不過，未知是否因為這些活動都成功「過關」，「熱

狗」之後就屢次踩界借用政府場地，漸漸地變得明目張
膽，接二連三地舉辦「港獨與營商︰小商人的建國憧
憬」講座，大談「港獨」；音樂會也越來越「主旨清
晰」，先後有「文青抗共」音樂會，其後更舉辦了「城
邦會戰勝歸來古典音樂會」，越來越離譜。
除了這些「港獨」活動，「熱狗」更想進一步影

響新一代的年輕人，並租用社區會堂去搞「熱血青
年軍」的記者會。
至於有關活動為何會一而再、再而三地「成功闖

關」，用公共資源去大肆宣傳，本報記者向負責管
理相關場地的民政事務總署作查詢，但至截稿前未
有回覆。 ■記者 甘瑜

推「
獨
」
暗
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■「熱血公民」昨日在屯門市中心社區會堂舉辦鼓吹
「港獨」的「興邦立國音樂會」。 網上圖片
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